



MONDE

PAROLES AGNÈS BUZYN, présidente de l'Institut national du cancer

« Jamais un médicament n'a été refusé en France »

« Il est très difficile de dire à partir de quel niveau on estime que le prix d'un médicament contre le cancer est ou non justifié. La question essentielle est surtout de savoir ce que la société est prête à payer pour tant de mois ou d'années de vie gagnées avec ce traitement. L'Angleterre fait, dans ce domaine, des choix plus drastiques que la France où pour l'instant jamais un traitement innovant contre le cancer n'a été refusé à un seul malade pour des

raisons de coûts. Mais il est clair que nous ne pourrions plus continuer à rembourser ces molécules à des prix aussi élevés. Aujourd'hui, nous avons une vingtaine de traitements ciblés. Mais dans cinq ans, nous devrions en avoir une centaine. Et il faut imaginer collectivement un nouveau système pour faire baisser les prix. Car à terme, cela ne sera plus tenable financièrement. »

RECUEILLI PAR PIERRE BIENVAULT